
立法會 CB(2)409/05-06(03)號文件 
 
主席： 
        本人伍得良，係香港餐飲聯業協會會長，代表協會及業界向立法會修例
草案委員會反影業界的意見。  業界有以下的意見: 
  

! 業界原則上支持政府修例改善目前的(吸烟(公眾衛生)條例: 
1. 保障大多數非吸烟者健康； 
2. 保障非吸烟員工的健康； 
3. 國際社會的大趨勢。 

! 但，業界所關注和反對的是： 
1. 立法當局以一刀切，一步到位的倉促修例，沒有切實地聆取業界意
見，沒有給業界一個充足的緩衝空間和適應期限； 

2. 立法當局沒有週詳地將食肆和娛樂場所分別處理，(例如麻雀館，麻
雀聯誼會，夜總會，酒吧，卡拉 OK等處所應作出不同的考慮)； 

3. 立法當局沒有對夜生活或夜間工作者的適當考慮，例如時段的分割
執行； 

4. 立法當局以偏頗的主觀，將外國的例子硬生生地套用于香港，外國
有多少麻雀館，麻雀聯誼會，卡拉 OK，24小時經營的茶餐廳，酒
吧設于民居附近，桌球室，甚至一國兩制？ 

5. 立法當局有沒有考慮香港訪客的大多數來自何方，我們對鄰近城市
的競爭力怎樣，有沒有影香港的旅遊業和經濟？ 

    6. 業界嚴正反對修例後由食肆員工執法，或由于客人不遵守禁烟而引
致扣分的制度。 

! 綜合以上數點，個人建議當局應將食肆和娛樂場所分別處理，和認真考
慮設立兩種食牌照：”完全禁烟食肆” 和 “容許吸烟食肆”，由經營者根
據市場經濟力量，自由選擇。 事實上， 這一方面，使禁烟的理念可切
實執行，另方面，可照顧到經營者的需要，和保障到他們自由申請牌照

的權利。 
! 香港的營商環境日漸惡劣，自由選擇是否屬於市民的基本人權。業界的
投資意慾，或發展意慾，已引起很大迴响，香港的前途，經濟和就業情

況值得我們三思。 
個人認為禁烟應該循序漸進，操之過急一刀切只會引起社會的動盪。 

      
多謝！ 

                                               伍得良 
                                              


